千歳市立東小学校 学校だより NO.5









千歳市立東小学校 校長 髙橋 基 令和5年7月21日(金)発行 Tel 21-3200

成長の次に向けた夏休みに

校長 髙橋 基

令和5年度 重点教育目標・スローガン

自ら学び 高め合う 東っ子 の育成

~ 笑顔いっぱい すすんでチャレンジ さいごまで ~

◆子どもに安心感 ◆保護者と共有感 ◆教職員の一体感がある東小学校

本日で、令和 5 年度東小学校の教育活動は前期前半を終え、明日からは 25 日間の夏休みとなります。毎月発行の学校だよりにて、上記の目標やスローガンを掲載して参りました。また、4 月には「全ての子どもが自分や友達を大切にし、学習や活動に意欲的・主体的に、そして失敗を乗り越え、最後まで粘り強く取組む東っ子を目指します。」とお伝えしてきました。

学校では、子どもたちのさまざまな姿から、目標に近づいていることを感じることができました。何気ない変化や成長を感じられる姿を見るだけでも、校長としては大変嬉しいことです。お休み後に登校した友だちに、何気なく声を掛ける姿、玄関のドアを開けて下級生を入れてあげる姿を見ることができました。黙々と自分の学習に取組み、欠かさず家庭学習に取組む姿、登校時に作物等の様子を必ず見に行く姿がありました。苦手な学習、間違いを直すことにも懸命に取組み正解を出すことができました。重たい給食の食缶や食器などを1人で歯を食いしばって運んでいました。書き切れないくらい他にも子どもたちの嬉しい姿を見ることができた前期前半でした。

約 1 年前、『子どもの成長に関して、大人による「転ばぬ先の杖」の意識が過剰にはたらいてしまうことには、配慮が必要かもしれません。(中省略) 失敗しないように、間違わないように、大人が先回りし過ぎないようにしたいものです。様々なことにチャレンジし、失敗から学び乗り越え、次に向かう力に変えることのできる力が必要です。課題を乗り越え、経験が自信となり、次に向かう力につながります。』とお伝えしたことがあります。

明日からは、子どもたちが楽しみしている 25 日間の夏休みです。子どもたちにとって時間に余裕のある時こそ、前期前半の成長をもとに、今のお子さんの姿を確かめ、次の成長に向けて力を蓄えることのできる夏休みにしていただければと思います。今年の夏休みも、今だからできる経験、今こそ必要なことに努力できる 25 日間にしてください。夏休み明けには、自信と意欲に満ちた子どもたちに会えることを楽しみにしています。

【わが家のルールをつくって、 みんなで守ろう】

東小家庭生活宣言

- 〇「早寝、早起き、朝ごはん」、明るい**あいさつもわすれずに。**
- 〇心を豊かに、頭をきたえるために、**たくさん本を読もう。**
- ○学習は、学年×10分+10分をこえよう。
- ○ゲームやスマホは決められた時間にします。

つかわない時は**決められたところ**におきます。

OSNSの利用、メールなどの通信は**午後9時からはしません。**

~三校交流 芸術鑑賞&合同レク&社会見学~

今年も、東小・支笏湖小・駒里小の三校交流が実施されました。まずは、6月29日に行われた駒里小での芸術鑑賞&合同レク。今年の演目は、ヒトココチさんによる「ひのき屋のわいわい音楽隊」。コロナ禍で大声て歌う経験がほとんどない日々が続きましたが、この日は久しぶりに思い切り大きな声で歌うことができました。子どもたちも、ノリノリでした。その後は、学年ごとにお弁当を食べ、合同レクを楽しみました。子どもたちはお話をしたり、協同で作業したりし、交流を深めることができたようです。

続いては、三校合同社会見学。低学年は、7月4日に JR 乗車体験・サンピアザ水族館・恵庭の道の駅にある「りりあ」へ。JR の切符購入に悪戦苦闘していた子どもたちでしたが、水族館では電気ウナギに驚き、「りりあ」では様々な体験をし、三校で仲良く過ごすことができました。

一方中学年は、7月7日に新千歳空港と千歳市環境センターへ。空港ではスタンプラリーに挑戦。三校で4つのグループに分かれ、協力しながらスタンプ台を探す姿が見られました。環境センターでは、職員が機械を動かす様子に興味津々。ごみ処理について、しっかり学ぶことができたようです。









体力テスト

本校では、パレットタイムを活用し、運動会前から体力テストの練習を進めてきました。そして7月、3回に分けて体力テストを実施しました。全校児童が立ち幅跳び、長座体前屈、反復横跳び、50m走、シャトルラン、ソフトボール投げ、握力、上体起こしの8種目に取り組みました。高学年は、小中連携の一環で中学生と一緒にシャトルランに取り組みました。子どもたちの頑張りがたくさん見られました。

非行防止教室

千歳警察署の担当の方に来校していただき、5・6年生がスマホに関わるトラブル等についての授業を行いました。いろいろな資料をもとに説明をしていただき、子どもたちは真剣な表情で、授業を受けていました。









交通安全教室

3日(月)は、交通安全教室の日。交通指導員さんからは、以下のことを教わりました。

- ①明るい服を着る ②自転車は必ずライトをつける
- ③夜光反射材を身につける ④交通ルールを守る

北進小交流会

14日(金)は、北進小交流会。段ボールオセロ・ じゃんけん列車・よさこい・集団遊び(バルーン)で 交流しました。暑い中での交流会でしたが、お互い に楽しい時間を過ごすことができたようです。

お別れのご挨拶

養護教諭 冨士原 理恵

木元先生がお休みに入られている間、約4年と3か月、東小にお世話になりました。その間、保護者の皆様には数えきれないほどの温かいご支援ご協力をいただき、感謝の気持ちをいくらお伝えしても足りないくらいです。また、お母さん達にお手伝いいただき、もちつきのお雑煮や赤飯を一緒に作ったこと、行事以外でも、廊下や玄関でお会いした時に、お子さんについてお話できたことは、子どもの成長を一緒に見守っていく上で、大変貴重な時間でした。ありがとうございました。

これからも、東千歳の子ども達と保護者の皆様の、ご健康とご幸福を心からお祈りしています。

千歳市立東小学校 8月行事予定 / ()







	-22	/- +	/	
日	曜	行 事 予 定	給	スクールバス(発車時刻)
l	火			
2	水			A
3	木	1111/111		
4	金	This live	gard.	
5	土		7	▼ ◀
6	日			
7	月			<u> </u>
8	火	- 170		<u> </u>
9	水	ブッくん		
10	木	学校閉庁日 口座再振替日		65
11	金	学校閉庁日 山の日		10 0 7
12	土	学校閉庁日		
13	日	学校閉庁日		
14	月	学校閉庁日		
15	火	学校閉庁日		
16	水	夏季休業終了		
17	木	夏休み明け集会 花壇草取り 下校指導(~25日) 安全点検日 選挙管理委員会① ICTサポーター	0	14:10
18	金	水泳学習(I~4年) 司書 ALT	0	14:35 15:40
19	土			
20	日			
21	月	夏休み作品展(~26日) 二計測① ALT	0	14:35 15:40
22	火	体力づくり クラブ④ 二計測②	0	14:35 15:40
23	水	らんらん読書 外国語活動(榎本先生) 司書 ブッくん 会議日	0	14:25
24	木	水泳学習(I~4年、5・6年)	0	14:35 15:40
25	金	水田観察② 児童会役員選挙公示 司書	0	14:35 15:40
26	土			
27	日			
28	月	全校朝会(パ) ALT	0	14:35 15:40
29	火	体力づくり 避難訓練② 水泳学習(5・6年) PTA ミニバレー	0	14:35
30	水	らんらん読書 水田観察②(予備日) 司書 会議日	0	14:25
31	木	児童会立候補締切 千歳神社祭典(~3日)	0	14:35 15:40
	1		ı	

夏休み期間中は、いつも以上にケガや病気、交通事故や水の事故などに十分気 をつけてください。学校が始まって、元気に過ごすためにも、「早寝・早起き・朝ごはん」 など、休み中の生活リズムを大切にしてください。学校閉庁中(10~15日)の緊急 連絡先は、24-3131(千歳市役所)になります。

